



Conseil de sécurité

Distr.
GENERALE

S/23188
31 octobre 1991
FRANCAIS
ORIGINAL : ANGLAIS

LETTRE DATEE DU 30 OCTOBRE 1991, ADRESSEE AU SECRETAIRE GENERAL
PAR LE REPRESENTANT PERMANENT DE LA REPUBLIQUE ISLAMIQUE D'IRAN
AUPRES DE L'ORGANISATION DES NATIONS UNIES

D'ordre de mon gouvernement, j'ai l'honneur de vous signaler les dernières violations du cessez-le-feu commises par l'Iraq.

1. Le 9 août 1991, un soldat iranien qui se rendait au village de Mamak, au point de coordonnées 29-16 sur la carte d'Alavan, a été kidnappé par des éléments antirévolutionnaires venant d'Iraq.
2. Le 16 août 1991, entre 19 heures et 23 heures, cinq soldats iraquiens ont été repérés au point de coordonnées 680-244 sur la carte de Kani Shaikh, alors qu'ils construisaient un bunker.
3. Le 19 août 1991, à 1 h 40, plusieurs éléments antirévolutionnaires venant d'Iraq ont attaqué et blessé deux soldats iraniens au point de coordonnées 91-76 sur la carte de Siparuz.
4. Le 19 août 1991, à 15 heures, des éléments antirévolutionnaires venant d'Iraq ont attaqué des forces iraniennes au poste d'observation No 1 d'Alvatan avant de se replier en Iraq.
5. Le 20 août 1991, à 15 h 30, des éléments antirévolutionnaires venant d'Iraq ont ouvert le feu, à partir d'une position située au sud, en direction du poste d'observation No 2 d'Alvatan au point de coordonnées 203-314 sur la carte d'Alavan. Les forces iraniennes ayant réagi, ils se sont repliés en Iraq.
6. Le 22 août 1991, entre 7 h 50 et 11 h 30, huit soldats iraquiens ont été repérés au point de coordonnées 714-220 sur la carte de Halaleh, alors qu'ils construisaient un bunker.
7. Le 22 août 1991, à 18 h 40, quatre soldats iraquiens ont été repérés au point de coordonnées 70-21 sur la carte de Chezabeh, alors qu'ils construisaient un bunker.

8. Le 23 août 1991, cinq soldats iraquiens ont été repérés au point de coordonnées 714-220 sur la carte de Halaleh, alors qu'ils construisaient un bunker.
9. Le 24 août 1991, 18 soldats iraquiens ont été repérés au point de coordonnées 56-41 sur la carte de Moor nord, alors qu'ils effectuaient des exercices militaires.
10. Le 24 août 1991, des éléments antirévolutionnaires venant d'Iraq ont été repérés au point de coordonnées 268-886 sur la carte de Siparuz.
11. Le 25 août 1991, à 15 h 30, 56 obus de mortier de 81 mm et de 120 mm ont été tirés à partir de l'Iraq en direction de la base de Gardpey (côté nord). Ces obus se sont écrasés à 500 mètres du village de Groomis, au point de coordonnées 475-865 sur la carte de Sardasht, tuant une villageoise.
12. Le 25 août 1991, 15 éléments antirévolutionnaires venant d'Iraq ont attaqué une patrouille iranienne entre les bornes frontière 444 et 445, situées entre les postes frontière de Dogoosh et de Meidan. A l'arrivée des forces déployées aux postes frontière avoisinants, les assaillants se sont repliés en Iraq.
13. Le 26 août 1991, à 6 h 45, une quarantaine d'éléments antirévolutionnaires venus d'Iraq ont attaqué la base de Shalmash, dans la région de Sardasht. Deux Iraniens ont été tués et cinq autres blessés au cours de cette opération, et une huitième personne a été kidnappée.
14. Le 26 août 1991, les forces irakiennes ont installé un mortier au point de coordonnées 594-335 sur la carte de Kani-Shaikh.
15. Le 27 août 1991, à 10 h 10, cinq soldats iraquiens ont été repérés au point de coordonnées 293-821 sur la carte de Nahr-e-Anbar, alors qu'ils aménageaient un poste d'observation le long des bornes frontière.
16. Le 27 août 1991, à 13 h 30, une quarantaine d'éléments antirévolutionnaires venant d'Iraq ont été repérés au point de coordonnées 95-95 sur la carte de Dizaj et de la vallée de Shayk Rivas, alors qu'ils transportaient des munitions à dos de mule.
17. Le 29 août 1991, à 13 h 30, un soldat iranien en patrouille, portant armes et jumelles, a été kidnappé par les forces irakiennes dans la région de Sarbard (Siparuz).
18. Le 11 septembre 1991, à 22 h 30, des éléments antirévolutionnaires venant d'Iraq ont lancé une attaque contre les forces iraniennes près du village de Banavileh (Baneh), opération au cours de laquelle six d'entre eux ont été tués.
19. Le 12 septembre 1991, à 18 heures, plusieurs officiers iraquiens à bord d'une jeep ont été repérés au point de coordonnées 291-821 sur la carte de Nahr-e-Anbar, alors qu'ils inspectaient la zone.

/...

20. Le 15 septembre 1991, à 18 h 50, six soldats iraquien ont été repérés au point de coordonnées 542-246 sur la carte de Ghasr-e-Shirin, alors qu'ils construisaient un bunker.

21. Le 15 août 1991, une soixantaine d'éléments antirévolutionnaires venant d'Iraq ont été repérés à Syah Kooh, au point de coordonnées 92-82 sur la carte de Siparuz. Les forces iraniennes ayant réagi, ils se sont repliés en Iraq.

22. Le 16 août 1991, à 9 heures, un élément antirévolutionnaire venant d'Iraq a été arrêté au point de coordonnées 96-86 sur la carte de Siparuz.

23. Le 17 août 1991, une patrouille iraquienne déployée au point de coordonnées 586-243 sur la carte de Ghasr-e-Shirin s'est approchée de la position iranienne. Les gardes iraniens ayant réagi, elle s'est retirée en Iraq.

24. Le 18 août 1991, à 14 heures, un véhicule lourd iraquien ayant 12 soldats à son bord et équipé d'un canon anti-aérien a été déployé au point de coordonnées 410-561 sur la carte de Naft-Shahr.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre comme document du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur,

Représentant permanent

(Signé) Kamal KHARRAZI
